
男性5人：30代 1人、40代 3人、無回答 1人

女性9人：10代 1人、40代 2人、50代 2人、60代 1人、無回答 3人

さぬき市ＨＰ 1

その他ＨＰ 2 JOIN ふるさとネット(2人)

新聞 0

雑誌 0

チラシ・ポスター 0

その他 11 香川県東京事務所（4人）、友人の紹介(4人)、メルマガ（1人）、無回答（2人）

空き家見学 2

懇親ティーパーティ 7 古民家の活用方法が参考になった/マスターと話ができるため

トマト収穫 4

産直市場で買い物体験 1

地域の方とふれあい 6 いちばん、土地の良さ・住みやすさがわかるので

空き家見学 0

懇親ティーパーティ 8
ゆっくりとくつろげたから/移住者のお話が聞けたこと/マスターと話ができたため/
いっしょに話して楽しかった

トマト収穫 4

産直市場で買い物体験 0

地域の方とふれあい 5 あたたかいおもてなしとおいしい食べもの/話ができ、ふれあえてよかった

第２回さぬき暮らし体験ツアー参加者アンケート結果（平成２７年３月１４日～３月１５日）

瀬戸内海添いに移住がしたいから

香川県へ何度か来ていまして、自然豊かな所も知りたかったので

田舎暮らしを考え始めて3年、いろんな可能性を探して希望をかなえたいと思っています

興味があった

Ｑ１　参加者の年齢と性別

14人
(東京都、京都府、大阪府)

Ｑ５　ツアーを終えて、一番印象に残っている内容（複数回答有）

Ｑ３　ツアーに参加しようと思った理由

香川県はうどん県としてアピールしていてさぬき市に興味がありました。
自然が豊かで、海に囲まれていて兵庫県、小豆島、大阪、淡路島と近く、交通の便もいいと思って

うどん県で興味があって、海に囲まれててきれいだと思って

香川県への移住を考えたため

昨年度のツアーに参加して、環境が良かったから

Ｑ４　ツアー応募時に魅かれたもの（複数回答有）

香川県移住の参考、調べ、くわしく知りたかった

トマトが大好きなので

地方くらし体験に興味があったので

香川県に移住希望　さぬき市は海に近いので興味を持ちました

Ｑ２　ツアーの情報を知った１番のきっかけ



また来たいとより強く思
えるようになった 10

お世話をしてくださった方、すべての方がとてもあたたかくて気さくでいい方ばかりだったので/
もっと見たい/四国を回って見たいです。1ヶ所がとてもよいと全体がよく見えて景色、自然に心動
かされます/景色がきれいなため/市役所の方がやさしいので地域の方もやさしいのかなと…

もう来ないと思う 1 子どもとかに遊びに来てもらう時に交通費がかさむ

その他 3
移住はしないと思うがまた来たいとは思います/
住むのは現時点厳しいが、また来たいと思いました/無回答

交通とネットワーク環境

自然環境

住んでいて楽しい

人との距離感。勤務地が近いこと

交通

雇用。収入

病院、買い物場所、コンビニ

仕事

安心な街

仕事がどのぐらいあるか

自分がイメージする景色に合うかどうか。又、イメージ出来るか（予算と合うかどうか）

住宅

住みやすさ、自然、景色

地元の方と夜に地元料理とお酒を飲みながら語り合えたのが楽しかった

パンフレットを見ていると事業起業ができそうな魅力がある

駅で若者（大学生）のサイクリングが多いので大学生の時からアピールしてIターンの呼びかけするとサイクリング四国などで発
展しそう。ツイッターでサイクリング大学生・高校生など安全で安く泊まれておいしいをPR。若い時に経験をしてまた来たくな
る組織作りをするとおもしろいかと

Ｑ６　本市を移住候補地とする気持ちの変化

Ｑ８　移住先の検討時に一番気になる条件

Ｑ７　ツアー中に感じた本市の魅力・もっとＰＲすればいいと思ったこと

海の景色のきれいなところ。山もあって海もあるところ

自転車が多いのでその人をねらうといい

宿泊した所。せっかくステキな景色があるのだからそれをいかした施設にして下さい。
海が見えるお風呂があれば人気が出るのでは

アピール不足。良い所があるのだからしっかりアピールして下さい

食

美味しい野菜と海産物



宿の食事がいま一つでした。

ゆったりとした時間のツアーを組まれててよかったです。ホテルの景色よかったです。ありがとうございました。
1泊2日だけでは移住は決定しにくいので何回か来て考えたいです。また来たいです。

移住者が着手しやすい仕事の紹介、学校なども知りたかったです。

改善点：宿泊施設のサービス、衛生面
移住者の方の体験談を聞けたことがとても良かった。
今回お会いしたさぬき市の方、皆さんがいい方ばかりであたたかくて、いい所だと思いました。ありがとうございました。

移住先、地元の情報を集めて、すみやかに移住者に情報を発信していって下さい。
半年先の情報でも早く知る事が行動を起こすことにつながり、重要だと思います。

グリーンヒル（宿泊先）がもう少しあたたかい方が良いと思います。

夕食はオペレーションと料理を改善された方が良いと思いました。

空き家見学はネットに載っていない所等の方が良い。

何回も泊まっているのなら説明はいらないと思うけど、初めての人にはもっとくわしく館内を案内して下さい。
非常口は自分で見るものですが、他の説明がまったくない。

Ｑ９　お住まいの自治体等が行っている制度で好評を得ていると思うもの

Ｑ１０　その他感想、改善点、移住希望者支援につながる意見など

楽しかったです。ありがとうございました。

仕事と住宅のあっせん

ふるさと納税制度・・・1泊の宿泊などできる。そこのふるさと再確認ができ、宿泊券などあると行きたくなります。


